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—九五二年九月十八日星期四午後三昨在紐約舉行 

主席：Mr J. M U N E (巴西） 

出席者：下列各國代表：巴西、智利、中阈、 

法蘭西、希臘、荷蘭、巴墓斯《、 土耳其、蘇維埃社 

會主義共和國聯盟、大不列顚及北愛爾蘭聯合國、 

美利堅合衆阈。 

臨時議事日程（S/Agenda 602/Rev.l) 

― . 通 過 議 事 日 程 。 

二 . 申 諝 國 入 會 問 題 ： 

(a) 研討大贫決決案五〇六（六）。 

(b) 新申請書（S/2446, S/2466, S/2672, 

S/2673 and S/2706)。 

麯 議 事 日 程 

― . 主 席 ： 今 天 會 議 的 議 事 日 程 是 依 據 安 全 

理事會暫行議事規則第十條擬定的。這個謎事曰 

程與我捫上次會敲所通過的相同。如杲沒有異議， 

我就認爲這個議事B程已經通過，所附的保留也 

奥以前會議時一樣。 

議事日程；£過。 

申 請 國 入 會 問 題 ： （ b ) 新 申 請 書 （ S / 2 4 4 6 , 

S/2466, S/2672, S/2673 and S/2706) 

(績前） 

二. 主席：現在安全理事 i "繼截討論議事曰 

程的子目二(b)。審敏的主題是文件S/2754所載 

關於日本加入聯合國的申請書的決璣草案。這一 

決議草案是美國代表圑提出的。 

三. Mr. AUSTIN (美利堅合衆國）：脇於蘇 

聯代表昨天所作若干指摘，我耍畧加批評。 

四. Mr M a h k所謂"單獨締結的和平條約" 

就是四十八國與日本簽訂的和平條約，其中全是 

聯合國的會員國或入會申請國。確定日本有沒有 

資格重返國際家庭到底是以四十八國的意見爲國 

際公意啶，還是耍根據蘇聯一國的意見？如果說 

蘇聯奥日本之間還有戰爭狀態存在，那是蘇聯自 

己 耍 這 * 看 的 ， 奥 別 人 無 , 。 我 耍 附 帶 提 一 提 , 蘇 

聯在戰事結束的六天前才對日本宣戰的。 

五. 蘇 聯 拒 絕 參 加 在 金 I ' , 典 B 本 ^ 成 的 和 平 

解決。^阈在爲起草和約舉行^剁的初歩階段中， 

曾竭力求與蘇聯協商，但遭拒絕。蘇聯派了一個 

代表闺到金m,表面上是爲了簽訂和約而到塲的， 

事赏上却想阻撓條約的簽訂。找已綏講過，這一 

條約已經四十八國簽宇。 

六. 我 捫 還 應 該 指 出 日 本 巳 與 中 華 民 阈 媾 

和。 

七 . Mr Malik把日本講成仍在外阈軍事佔 

頗之下。封日和約規定在該約生效以後，同盟闕 

的佔頜軍都耍立卽撤離日本。此事已餒做到。不 

過該條約的簽字國連同日本在內一致承認日本旣 

然無以自衞，目離世界上侵畧的危險，在一É沒 

有力量存在的R-窣地帶是不能自存的。所以É條 

約 承 認 根 摅 同 盟 阈 一 阈 或 數 國 與 日 本 所 訂 的 : 協 

定，外國軍隊可以留駐日本。日本人民深感—畧 

的危 i礙，所以與美國簽訂了一個安全協定，^定 

在 3 * à 危 險 沒 有 解 除 以 前 ， 或 者 國 際 和 平 奥 * 全 

沒有在聯合國主持之下或者在集體安全辦法;^下 

得有保^之前，美國軍隊—町以暫時留駐日本。p 

是人人都知道的事情。這是一個自由闘家在^到 

國 際 社 會 的 ^ 候 爲 了 安 全 有 所 保 ^ 而 採 取 的 一 個 

步 驟 。 

八. 蘇聯代表指摘美阈扶植日本軍國主義:東 

出再起。事赏在那裏呢？日本已&完^解除軍4， 

它的軍隊在投降以後就已復員。今夭日本祗有國 

家 後 備 警 ^ 七 萬 五 千 人 在 維 持 國 內 的 秩 序 安 全 。 

這一支部隊還在慷充到十一萬人的過程之中。：沒 

有一個國家會因爲這一個維持國内安全的小小部 

隊就懷疑日本有什遯侵畧企圖。 

九. 蘇聯代表指控日本的國家後備警察隊參 

加了聯合國在朝鮮的行動。美國斷然否認此說。所 

有贊助聯合國對朝鮮措施的國家都知道蘇聯所說 

不確o 

— 〇 . 蘇 聯 的 指 摘 县 說 日 本 不 民 主 ， 現 受 美 

國虐政統治，其主權由美國控制，所以沒有資格 

加入聯合國，這些指摘都已由昨天發言贊成日本 

入會的安全理事會代表們加以駁斥。 



——.安全理事會十一個理事國中十個理事 

國的画結一致加强了信奉聯合國^章原則的世界 

各國的力量和道義上的權威。蘇聯之重新反對日 

本的申請書 i l迫着這十個國家發劻公論以求變通 

安全理事會的辦事程序。目前這榷行使否決權的 

威脅應該使得過去早就在考盧如何改進憲章第六 

條"爭端之和平解決"範圉内政策奥原則的赏施方 

法以及如何改進准許申請國入會手續的入們，更 

加心切。許多研究國際問題的靑年都該好好撿討 

我國——及各同仁在安全理事會及大會中——所 

陳述的由憲章精祌所啓發的政策。例如，我們就 

^大會在我國舉行的第--屆會一一就是第一屆會 

第二期會議一一所通過的決^案來說罷。&是指 

—九四六年十二月十三日通過的決議案四〇（一） 

一一時間相隔已經相當了。 

— 二 . 該 決 議 案 文 曰 ： 

" 大 會 ， 

" 夙 念 聯 合 國 憲 章 之 宗 旨 及 原 則 ， 並 有 

鑒於關於憲章第二十八條之適用及解釋所已 

發生之扮歧情形； 

" 茲 敦 請 安 全 理 事 會 各 常 任 理 事 國 相 互 

諮商，並與安全理事會之其他理事國諮商，力 

謀常任理事國所享投票特權之行使不致妨礙 

安 全 理 事 會 之 3 速 成 決 敲 ； 

" 並 建 議 ： 安 全 理 事 會 早 日 採 取 奥 憲 章 

相符之習例及程序，俾協助減少第二尸七條 

適用上之困難，並保證安全理事會職權行使 

之迅速有效； 

" 復 決 ^ : 安 全 理 事 會 於 齄 訂 此 樺 習 例 

及程序之際，對於聯合國各會員國在大會第 

—届會第二期會議中所發表之意見亦倂予計 

及"。 

— 三 . 今 天 安 全 理 事 會 ^ 於 美 國 在 一 九 五 二 

年八月二十八日所提決議草案的情形就是必須把 

國務部長,George C. Marshall於一九四七年九 

月十七日在聯合國大會發表的演說摘要重述的原 

因，下面所述的祗是那篇偉大演詞 1 的一部分： 

" 聯 合 國 安 全 理 事 會 行 使 職 權 之 順 利 有 

效是維持國際安全的一個最重要的條件。安 

全理事會裏行使否決權對於聯合國組織的成 

敗利鈍有最密切的影饗； 

1 參閱大會第二屆會全體會議正式紀錄第一卷、 

第八十二次會識。 

" 過 去 美 國 對 於 改 變 安 全 理 事 會 的 表 決 

制 度 的 提 案 不 加 以 鼓 勵 。 我 們 在 金 山 旣 已 

同意了遨章裏關於這一問題的規定而且與其 

他常任理事國一起就對於常任理事國一致原 

則問題的一般態度發表了聲明所以很願耠這 

個 原 则 以 實 際 è 驗 的 機 會 。 我 們 向 來 深 知 一 

致原則要施行成功，必須常任理事國自行節 

制，而且我們在金山也曾表示此意。 

"我希望"一一 fEf l - :這是多久以前啊， 

一 九 四 七 年 的 九 月 — — " 無 論 我 捫 已 往 的 經 

驗如何， ' à任理事國今後必須尅自節制。濫 

用一致權已經阻撓安全理事會履行其眞正的 

職務。遇有第六章所遨情事以及在申請國入 

會案件時，尤其是如此。 

" 美 國 政 府 所 得 的 結 論 是 耍 改 善 這 一 情 

勢，唯一赏際的辦法龀是力求理事會表決程 

序之變通。 ， 

" 關 於 第 六 章 所 載 事 項 和 申 請 入 , 這 類 

事情，美國願意贊同以任何適當方法廢除一 

致條件。 

" 我 K 承 認 這 是 聯 合 國 的 一 個 重 耍 而 複 

雜的問題。我們認爲如何使安全理事會表決 

程序趨於璲通的問題値得慎重研究。所以我 

們提議把這個問題發交一個特別委員會研究 

並向大會下屈會具報。同時在安全理事會裏 

須就浚章現有規定，以修正議事規則或其他 

所能想到的方法，設法改善"。 

一 四 . 我們——此刻在一九五二年——誠應 

I E得在大會,大會駐會委員會及安全理事會的會 

議之中，都曾通過決議案以求達成聯合國的宗旨， 

' ' 發 展 國 際 間 以 ^ 重 人 民 平 等 權 利 及 自 決 原 則 爲 

根 據 之 友 好 ^ 係 ， 並 採 取 其 他 適 當 辦 法 ， 以 增 强 

普遍和平"。 

一 五 . 美國代表擔任安全理事會主席時曾經 

@次諳'm任理事國協商解決安全理事會表決制度 

中的否決權問題，不過開會以外從未有任何進展。 

顯然在聯合國的人民方面，他們還須施展更大的 

舆 論 壓 力 一 一 因 爲 憲 章 是 聯 合 國 的 人 民 創 制 的 

啊。公認爲愛好和平，接受現行憲章所载義務，而 

且經本組織認爲能够並且&意履行那些義務的國 

家的入會申請，因爲&據討價還價方法的一褢否 

決，竟然一再向隅。 

一 六 . 我們在安全理事會固然是以幾乎包括 

全體的大多數來賞澈聯合國憲章的原則的，但是 



我們深信如果各國朝野都能爲憲章精神所推動， 

我捫就可藉改進現行規W和^例以及其他方法， 

使得工作更有進展。 

— 七 . M r . MALIK (蘇維埃社會主義共和 

國聯盟）：美阈代表今天的^述竟然明目張膽故意 

歪曲事實。他妄II輕視蘇聯對剷^遠束侵畧及戰 

事危機所作的貢獻。 

一 八 . Mr Austin與美阈的政客和美國全國 

人民同樣知道蘇軍在對日本軍閥宣戰以後短短的 

一個時期內，其戰楦超過了美軍在整個第二次世 

界大戰中在遠東的成就。 

一 九 . Mr Austin,蘇軍曾挽救了美阈幾百 

萬官兵的生命。這是你們軍政頜釉們所承認的。這 

就是蘇聯在撲滅國際永久和平.及遠東安全所受威 

脅一事上的貢獻。 

二 〇 . M r Austin, 在第二次世界大戰之 

中，美阈的傷亡比美國每年汽車失事的II亡人數 

還少。 

二 一 . 這就是蘇聯及美國對於聯合國的勝利 

所作貢獻的相對的尺度。 

二 二 . 你們獨佔家在第二次世界大戰中發了 

五百七十萬萬美元的横財。這就是你們的勝利。你 

們現在^了這許多鈸想來壓制整個世界。這些就 

是第二次世界大戰的結果。 

二 三 . 這一切說明了究竟誰拚了性命打了勝 

仗，誰從第二次世界大戰中發了横財。所以耍衡 

量戰功，決不能單憑時間之久暫，必須S其結果， 

這就是說要看勝利的結杲。 

二 四 . 我們挽救了幾百萬美國人的生命，而 

且你們想在歷史上删掉這一頁或者想欺騙世界人 

士及美國人民是7JC遠不,成功的。Mr Austin，從 

你 自 己 起 , 直 到 " 美 阈 之 聲 " 爲 止 ， 你 們 儘 管 ^ I f 

蘇聯及蘇聯的軍隊，{0是你們決不能在人類的記 

IS或歷史之中抹殺我們在遠束拯救了幾百萬^阈 

人命這一舉世公認的事赀。 

二五. 這一切都是講我們在戰爭中的貢獻。 

的確我們在遠東參加作戰爲時較短，因爲孜們在 

歐 洲 負 着 S 個 戰 爭 的 重 任 ， 而 你 們 却 以 開 闢 第 

二 戰 場 的 ^ 語 欺 騙 世 界 ^ 兩 年 之 久 。 我 們 爲 你 們 

所効的力是如此，而且後來又在遠東繋助你們使 

得百萬生靈免於塗炭。所以無論你說什*，無論 

你如何信口,謗以躅低估蘇聯在整個豚利上所佔 

的地位和重要性,都不會成功。M r . Austin,你 

不必再講這棟誹謗之詞了。你和你的同事們過去 

都已經一再講過，而且向來都被駁倒。這一次你 

也不會成功。 

二 六 . 你講到四十八國簽訂了你們强迫B本 

接受的單獨締結的條約，這正是你們對於現代阈 

際問題尤其對於聯合阈及否決權問題所抱^態度 

的特徵。你們在聯合國裏擁有大多數代表，唯命 

县聽，亦步亦趨。聯合國的創始者決沒有É到安 

全理事會裏的一個常任理事竟然會以軍事、經濟 

及政治各棟方法把聯合國的會員國結成侵畧集圑 

—一在歐洲有北大西洋公約耝織，在遠東有澳大 

利亞-鈕西蘭-美國集圑，或者竟會在中東設法成 

立軍事集圑，叫做中東防務組織，在美洲大陸組 

織軍事同盟，而且想叫聯合國的大多數會員國在 

國際問題上不要恪守聯合阈憲章，而把美^所强 

迫簽訂的軍事條約奉爲法律與聖錚。 

二 七 . 關於現在國際問題上這一新現象，你 

不說什瘿，你從未提及，你避而不談。可是此事 

人人都知道，連同安全理事會在座的代表捫在內。 

你們自己或你們的軍事同盟國奉爲聖經是軍事條 

約，而不是聯合國的憲章。現在我們在國際上所 

有的一切困難都是由於這一事赏。 

二八. 你們引^日本前進的目標不是要尊崇 

聯合國的憲章，不是要日本奉憲章爲聖經。現在 

曰本的聖經是"美日軍車條約"的全文。已經成爲 

日本軍閥及報復主義者的法律奥經典的就是這個 

條約，而不是聯合國的憲章。 

二九. 美國的統治階層早就踐踏了聯合國的 

憲章，而且祗耍他們繼續竭力以軍事條約爲他們 

自己及他們的軍率同盟國的聖經，國際問題就難 

由聯合國解決。事赏上，他們甚至不想由聯合國 

來解決。他們早就決心干犯憲章了。 

三 〇 . ^ 歇 爾 計 劃 ， 北 大 西 泎 公 約 組 織 ， 澳 

紐美集圑以及其他許多計劃都在聯合國以外造成 

而且付^赏行。美國在朝鮮的侵畧和所謂停戰淡 

判也都由它在聯合國以外利用聯合國的旗號而進 

行。如杲耍提到究竟誰違反憲章的話，當然一一 

而 且 M r Aust in ,你比任何入都應該加以撿點 

—―你鈦一定看得淸楚開始有系統地干犯聯合國 

憲 章 的 確 確 K 赏 就 是 美 利 堅 ^ 衆 國 。 

三 一 . 所 謂 日 本 沒 有 國 防 設 施 之 說 是 美 國 統 

洽階層發明出來的，而且現在美國代表也正引爲 

美軍繼績佔領日本的藉口。現在美國政府正用一 

楝想像中的蘇聯侵畧的威脅來悯嚇欺騙若^干國 

家，尤其是日本，以便加以!K役，强迫規定有利 



於美國獨占家的條件，鞭策它們加入軍事同盟，列 

入軍事奥經濟協定的羅網以內。 

' 三 二 . 可 是 世 界 各 地 都 知 道 沒 有 什 « 人 在 威 

脅曰本-。蘇聯的人民都專心致志於其斯大林主義 

的偉大成就，無論人民或政府對於世界各地的任 

何人都沒有什麼威脅。 

三 三 . 蘇聯是一個愛好和不的國家，並不準 

備向誰進攻。相反的，蘇聯正努力貫澈和平；1劻。 

"和平"兩字，蘇聯人民最爲谂貴，可是美國却認 

爲是最危險的名詞。在美國呼顳和平的人們是被 

認爲叛逆伢子的。蘇聯典美國對於和平這一觀念 

不同地方在於此。 

三 四 . 我們聲明美國已經恢復而且加强了曰 

本的軍國主義。戰時關於日本的一切國際協定的 

基本目的是耍剷除這榨軍國主義的粽祌，而美國 

現在却反而在加以栽培。關於軍事發展我們可以 

舉 出 許 多 事 K , 不 過 單 單 引 證 下 列 一 些 事 赏 也 就 

已綏足够證明了。 

三 五 . 日 本 在 美 國 軍 事 敎 官 的 協 助 指 導 之 

下，已設置航空學校。日本的飛航員已在;!11竦，撿 

六 月 十 九 日 " 每 日 新 聞 " 所 战 ， 濱 ^ — 所 航 窣 學 校 

在美國的軍事敎官的指^之下已輕開班.,j ' l練曰本 

的軍事飛航員了。 

三六. 誰在受JI呢？ 4Jè想請理事會代表們注 

意此事。在該校受,III的人員之中一一這是奥英聯 

王國代表特別有11係的——有九個以前g軍的駕 

駛員，其中一個就是在第二次世界大戰開始時參 

加 墼 沉 英 國 戰 艦 ( P 娜 o f W a k s 號 ) 及 巡 洋 艦 

(Repulse號）的前日軍上尉。我要請英聯王國代 

表注意現在正在受W並且已經美國箪事敎官起用 

的那些人是誰。他們正就是麼沉英國海軍引以自 

豪的a國那幾艘―兵艦，使英國人民蒙受恥辱而且 

就此削弱了英聯王阈在遠束的軍力的那些傢伙。 

現在美國又正^練這些駕駛員了。這是爲了什瘿 

目的呢？對付我們而且也就是對付你們。這些全 

是事赏。還有許多這類事赏我們也町以引證。 

三 七 . Mr Aust in聲稱日本後備警察隊的 

耱數是七萬五千人，而且抵-他說，這些並非軍隊。 

這是胡說！ Mr Austin,你知道不知道六月二十 

五日東京日日新閜載稱日本政府已經公佈計割耍 

把後備警察隊增耨到三十萬人麼？而1：你知道他 

們不久耍收到美國的大砲和一百架飛機嗎？這巳 

經不是,玩意兒了。我們現在有一支强大的隊伍。三 

十萬人之衆的螯察隊，的確县一支精銳的警察隊。 

三八. 吉 田 首 相 有 一 次 對 這 個 最 近 改 耩 " 保 

安廳"的警察隊的職員們講話，講些什瘿話呢？ 

他說保安廳之成立是耍組織一支新軍，以後備警 

察隊爲該軍之基幹。 

三九. 這些都是衆所週知的事赏，全世界大 

家知道的。美國正在重新武裝日本，恢復日本的 

帝 國 主 義 。 依 摅 八 紘 一 宇 之 說 ， 採 取 征 服 * 界 兼 

倂天下的冒險訐劃，把他們的國家引入災難的曰 

本 侵 畧 家 在 第 二 次 世 界 大 戰 終 了 時 已 被 打 倒 ， * 

遭崩滑，而美國却在這批人裏面，培養其復仇精 

祌，美國代表又爲什麼耍否認這些事實呢？ Mr. 

Austin,我相信所謂八紘一宇之說是很熟悉的。 

四 〇 . 美 國 現 在 正 在 恢 復 這 一 ^ 。 那 * ， 美 

國代表爲什«耍否認我們所說美國正在恢復日本 

的軍國主義並且把日本捲入對朝鮮的戰爭呢？我 

們已經引證了一些事赏，我們還能舉出許多事赏。 

四 一 . 日本的軍事工業現在是爲朝鮮的美軍 

而服務的。掂日朝新開所載，根據官方最近的資 

料，從朝鮮戰爭開始起直到美國奥日本的和約生 

效止，美軍爲了製造凝固汽油彈曾從日本購買了 

二 百 二 十 九 萬 四 千 個 照 明 彈 和 十 二 萬 零 二 千 彈 

殼。美軍正以凝固汽油彈燒殺朝鮮的婦孺老弱，但 

是這些炸彈的彈殼是那裏來的呢？全是日本的軍 

事工業所供耠的。Mr Austin,這究竟是重新武 

裝呢，還祗是製造孩子們的玩具呢？ 

四二. 我們所說的：5都根據你們所不能否認 

的事K和文件資料，而且你們的泛泛的聲明都不 

能令人葸信。 

四 三 . 日本報？氏Shyakat-Ttmes的報道， 

衆所週知的川崎機械公司向來是日本最大的一家 

軍火商，已經接受了美國Bell Aircraft公司的 

定單，耍它製造二十一穉軍用零件。這是軍火定 

單呢還是玩具定單呢？孜們認爲這是軍火定單， 

而且&們就根據這點，控訴你們重建日本的軍火 

工業，恢復日本的軍國主義。日本軍國主義一旦 

侬復，也就像其過去一樣，對於亞洲一切民族是 

—椀危險。 

四 四 . 本 年 八 月 間 ， 日 本 報 紙 S h y a k m -

Ttmes評論吉田首相所稱後備警察隊是日本新軍 

的基幹一節說： 

" 吉 田 首 相 最 後 闞 明 了 一 個 問 題 ， 就 是 

日本行將重新建軍"。 



四 五 . 本年四月，General Ridgway關於單 

獨締結對日和約，發表一次談話，我現在引其原 

文： 

" 依 據 這 一 條 約 ， 日 本 就 將 成 爲 西 太 平 

洋防共圏的一個構成部分"。 

四六. 可是大家早就知道美國軍閥所謂防衞 

圈就是指侵畧與侵畧集圑。日本已經列入美國的 

侵畧集圑，在阿拉斯加到新加坡這個侵畧陣線中， 

日本已是這個集圑的一個主耍;;j節。日本這個侵 

畧集圑中的地位是當充砲灰，作爲美國侵畧遠朿 

及對付亞洲人民的一個軍事墓地和兵工te。這就 

是美帝爲日本所安排的三重命;1。 

四 七 . 美國代表誹謗蘇聯說它反對簽訂對3 

和約。這是沒有事fî-根摅的。蘇聯派有代表圑到 

金lit並且對美國與日本的和約草案提出六個基本 

修正案。 

四八. 這些修正案首先講到防止日本軍國主 

義復活的問題。這穉修正案與聯^國的憲章絕不 

相 違 ， 但 是 竟 然 被 美 國 拒 ^ 了 。 

四九. 第二個修正案講到外國佔領軍之撤離 

曰本镇土以及禁止在n本領土上建立外國的軍事 

基地。這個修正案奥聯合國浚章及其规定相符麼？ 

當然是相符的。誰拒絕呢？是美利堅合衆國。歸 

根到底，究竟誰的行劻奥憲章不合呢？還不是美 

國的行劻！ 

五 〇 . 第 三 個 修 正 案 是 不 准 日 本 奥 他國聯合 

或耩結軍事同盟來對付曾經參加對[3戰爭的任何 

國家。這一修正案非特合乎^章的K定，而且合 

乎以前與歐洲國家所訂和約的原則。凡曾對同盟 

國及協商國作戰的國家不得締結對付其中任何一 

國的軍事同盟，這是那些和約裒的基本條钦。誰 

拒絕這個修正案呢？美刊堅合衆阈。其故安在？ 

因爲美國軍閥準備侵畧，策劃對蘇聯及中^人民 

共和國的戰爭，正把日本作爲一個甘心情^的工 

具 呢 。 那 究 竟 誰 在 違 反 志 章 而 行 勁 呢 ？ 美 利 

堅合衆阈啊。 

五 一 . 第四個修正案頟土問題齩格ig照現行 

國際協定解決。美國反對這一修正案，顯然有培 

養 日 本 軍 閥 對 蘇 聯 及 中 華 人 民 ^ 和 國 的 報 復 精 

祌。 

五 二 . 對 美 國 條 約 草 案 第 五 修 正 案 主 張 確 

保日本人民的民主權利與自由。关國反對並且拒 

絕了這一修正案。不久以後，日本喾察在美國佔 

領 軍 的 協 助 之 下 就 對 東 京 示 威 的 群 衆 開 滄 射 ， 

而且這種事件之發生不僅在東京一地，在日本其 

他許多城市都曾發生。於是日本就公佈了一個典 

型式的"鈸®叛逆活劻法"，這一個法律實際上完 

全恢復了日本在戰前取締危險思想的十手所指的 

法律。這一稀新法律是對付日本的民主組織^ I 。 

五 三 . 我們對日本和約草案的第六個修正案 

所講的問題是日本的和^工業之發展不應加以ip且 

撓，耍發展日本與別國的贸易，日本應有取得原'料 

的機會。誰反對這些修正案而把它們丢開的呢？ 

美利堅合衆國。是什麼道理呢？因爲爲獒國獨占 

家的利益訐，日本的經濟與對外贸易必須受他們 

的節制。 

五 四 . 我要引證事實來說明美國獨占家正 

如何鑽進日本的錚濟。就他們的舉止而論節直^ 

日本視同屬國，也許甚至比日本是他們的屬國— 

耍猖狂。據日本新聞界最近的報導，美國商人 t 

熱m進日本各大公司的股稟。單單在本年最初— 

個月內，所購股票的總値已達五萬七千六百萬;日 

圓之鉅。許多日本公司的 i s票被美國人收買者， 

達百分之五十五至一百。所以美國的獨佔家現 

正變成日本公司的箕正主人了。 ！ 

五 五 . 據日本報弒稱現在有三十多家日本k 

公司完全落入美國人掌握之中。美國公司已經— 

進了大化學公司Monsanto Kasei, 冶 金 公 曲 

Toyo Alumimuim, 工程公司Dialen Carrier In-

dustry 等 等 。 顏 C a l t e x 浊 田 公 司 所 ' t f 日 本 > 

、A業的股—栗耱f直已^ 二十一億三千萬日圓。 

五 六 . 這些數字和事赏不鈦說明現在誰是旧 

本經'脾的主人麼？ 

五 七 . 日本的對外f?易情勢亦復如此。mm 

的佔頗家把日本的贸易一把抓在手K。例如他們 

把原來十三元一噸鋁砂抬高到二十元一噸寳給日 

本，獒國的獨佔家每H—噸鋁砂，口袋s就淨賺 

七元，踏在日本人頭上大發其財。突阈的獨占家把 

曰本六家最大的對外贸易公司的股票^進半數以 

上。幾乎把日本的全部對外贸易都，握在手中了。 

五 八 . 最近讃K新聞講到此事說："外國人'' 

—一該報不敢明叫"美國人"而寫"外國人"字樣， 

不過我們該懂得這龀是指"突國人"——"正在 k 

取孜們封外贸易的精華"。而且美國佔領當局强迫 

日本政府豁免日本垸內的捐稅。一個"自由""獨 

立"的"主權"國家，其情形就是如此，或者卩了以說 

獒國想用以說服孜們的鈦是此番情景。他們甚至 

在美國本國似乎還沒有享受到這板特權。 



他們都說科税十分繁重。但是在B本的美國公司 

却是免稅的。所以他們就此造成了十分優惠的條 

件。報載最近又有在B本開設分公司的十三家美 

國公司，經由荬國佔颌當局的耍求已經得到這稀 

特權。美國公司在日本所享受的這種特權不是造 

成了日本在經濟奥商業赏際淪爲美圃殖民地麼？ 

答案是當然如此。 

五九.從軍事、政治及錚濟的觀點上看來，3 

本在其悠久的歷史上，就是破天茈第一次被美國 

統治階層淪爲芙國的附庸。 

六 O . 誰 在 威 脅 日 本 的 經 濟 、 生 存 奥 主 嵇 這 

一 問 題 的 答 案 還 不 够 明 白 * ? 威 费 3 本 把 它 引 \ 

新的戰爭是^國的獨占家，而不是蘇聯和中阈的 

人民。無論^國的獨占家或其經紀人如何散佈中 

國奥蘇聯威脅曰本的諷言，他捫一定騙不了5本 

的人民。 

六一.戋阈代表又？炎到否決椎，而且嚕嚕囌 

囌地講到行使否決權要有節制，這是一稗Fil腔濫 

調。Mr Austin,在大會歷屆屆會及安全理事會 

的每次會敲提到否決權問題時，他耱耍開唱這張 

美國舊片子。Mr Austin ^度向聯合國:!？章宣 

»，稱之爲他的聖錚，然後又存心加以破壊。他 

現在提出變逋安全PP事會表決程序的問題。這是 

什麼意思呢？這就是說他想搽縱唯命是^的大多 

數利用理事會多數理事阈都曾參加美阈所建立的 

侵畧同盟這一事赏，强迫安全理事會接受有利於 

美國的任何提案。反正就這些阈家而論，在阈際 

問題上奉爲法律與聖綍的不是聯合國的卞索而是 

那些軍事同盟的耍求。町是聯^阈恣章所以預見 

到否決權的原因是不譲安全理事會任何一個7;i任 

理事國或者任何一個大阈把聯合國璲成其唯命是 

鹉的盲目工具，因爲這秭情勢是有餒重後杲的。正 

如雅爾他公式說，這^情勢可能；S成駿,後果，聯 

合阈的創始者和$章的起草人都已 î f l見&此。他 

們 當 時 並 沒 有 想 到 安 全 事 會 的 某 一 ^ 任 理 事 阈 

竟會以軍事，經濟及政治上的辦法在聯合國 

阈 際 : g 係 上 ; S 成 一 ^ 情 勢 ， 它 就 一 ^ 而 爲 聯 ^ 阈 

的 赏 際 主 宰 ， 在 聯 & 阈 ^ 竟 會 * 握 着 佔 有 本 組 織 

會員國半數以上的一個(5畧機構，町以向其發號 

施令，用以强迫聯合國接受其所耍的任何決定。無 

論在雅爾他，或金山或寞定聯合,2：章基礎的任 

何 地 ^ , ^章的起草人和聯合阈的創始者都沒有 

承認會有這樣演^。不過他們却有遠大的目光預 

作防備，規定在安全理事會衷不容發生這棹情形， 

以資保嘩，因此他們知道，擁有最大軍力典墓本 

力 最 的 大 國 之 間 ， 如 果 沒 有 這 個 一 致 原 ^ , 對 於 

和不及阈際安全，就會有餒重後果。 

六 二 . 以目前的情勢論，Mr Austin所說耍 

燧通安全理事會表決程序的一席âî，其目的實在 

耍破壊聯合國。如果美國的铳洽階層對於聯合國 

及安全理事會的一致原則已感鞭倦，而且這一原 

M妨礙着它不能把聯合國完全變成美國侵畧所用 

的得心應手的肓目工具，那麼就讓他們走下列這 

個途徑罷，就是讓他們在申請國入會問題上也像 

他 捫 在 維 持 和 平 一 事 上 違 犯 ^ 章 一 樣 ， 在 ^ 逋 安 

全理事會表決程序的藉口之下違氾忠章罷。安全 

理事會雖然是處理維枓阈際和不及安全問題的墓 

本 機 ^ ，美國竟然强迫通過了以"聯合一致共策和 

牛"爲名的杜勒斯艾奇遜決:à案，從而阻撓着安全 

理事會解決和平與安全的問題。 

六 三 . 如果美國剁於申請國入會問題抱有同 

樣 的 存 心 ， 那 * 就 讓 它 採 取 同 樣 的 途 徑 吧 。 不 過 

這 就 恰 好 證 明 美 阈 存 心 破 聯 合 國 了 。 美 國 旣 有 

大多數代表供其使喚，如果存有此心，自然能够 

違法行勁，更進一步干犯憲章。美國早就把憲章 

撈在腦後，早就違反恵章，如果它繼績再走此路， 

最後的結杲就是聯合國垮台，那i?—切貴任全在 

美阈身上。美阈代表所說耍璲通安全理事會表決 

程序的一席as的唯一結論就是如此。 

六 四 . 不 耍 ^ 什 麼 節 制 否 決 梗 和 ^ 通 表 決 程 

序罷，還是請大家注意美國在聯合國g的濫用多 

數派耍比較釕得多。耍美阈不再濫用多數派罷，耍 

它知所知節制罷，這就是能使情勢大有好轉。可 

是，在美阈繼鑌在聯合國裏濫用多數派的時候，複 

雜的阈際問題躭難解決，因爲誰把大多數票抓在 

手裹，祗耍說它佔着多數，往 t t就筧有理了。但 

是 在 此 ^ 情 形 之 下 ， 說 佔 多 數 並 不 是 具 體 證 明 美 

阈有理。孜已綏一再說明美國如何牽着它的軍事、 

經濟及政洽上的附庸們的賴子，軀策他們去投票 

表決。美國無須否決镄、因爲它已經用繩索套着 

人家的孛I子，作爲否決婼的代用品了。 

六 五 . 所以美國如果R正有心加强聯合國， 

它 就 應 該 停 止 使 用 它 的 多 數 表 決 機 器 。 那 * 情 形 

鈦會大有好轉了。 

六 六 . 聯 合 阈 的 致 命 ^ , 其 原 因 不 在 否 決 權 。 

致命^的根源在於美國不分皂白濫用它所擁有的 

多數表決機器。這是問題的關鍵所在。這件事情 



干擾着安全理事會裏的問題之解決，特別是申請 

國加入聯合國的問題。 

六 七 . 美國熱中於加强其在聯合國各機阅的 

地位，竟然不惜採取足以阻镜其認爲不能仰承其 

意旨而投^的國家加入聯合國的任何辦法。六年 

以來，安全理事會所以未能解決十四個國家加入 

聯合國的問題，其原因卽在此。 

六 八 . 在美國一面繼鑌攻©否決權，一面濫 

用其多數表決機的時候，申請國入會問題就無從 

解決。 

六 九 . 至於日本加入聯合國的赏際問題，我 

在昨日和今日會議中所提出的事赏，美國及其他 

報紙所公佈的事實——證明日本還不是一個獨立 

國家，它還不能自由遵行聯合國憲章的規定，非 

奉華盛頓的指示，他還不能自由决定與其內政、外 

交、對外貿易或經濟政策有f i的任何問題。 

七 〇 . 在 此 極 情 形 之 下 ， 蘇 聯 代 表 圑 依 然 認 

爲審議日本加入聯合國問題時機未到。至於究竟 

什遨時侯日本饞能加入聯合國，我們的意見早已 

發表，不必再講。 

七 一 . 我 們 的 立 塲 光 明 磊 落 ， 公 正 合 法 ， 我 

們深信日本的人民一定明白。日本人民早一天解 

除外國的佔領，就早一天成爲獨立自由的民族，這 

一主權國也就早一天町以加入聯合國。 

七 二 " 這 就 是 我 們 的 立 塲 。 儘 管 不 合 我 們 的 

對方的胃口，可是在所不計。我們秉承我們的原 

則，並不打算討我們的對方的歡喜。 

, 七 三 . 主 席 ： 我 現 在 把 文 件 S / 2 7 5 4 所 载 決 

議草案付表決。 

舉手表決。 

贊成者：巴西、智利、中國、法蘭西、希臘、荷 

蘭、巴^斯坦、土耳其、大不列顚及北愛爾蘭聯合 

王國、美利堅合衆國。 

' 反 對 者 ： 蘇 維 埃 社 會 主 義 共 和 國 聯 盟 。 

表決結杲贊成者十票、反對者一票。 

該決議草案未通過，因投反對惠者係理事會 

^ 任 理 事 國 。 

七 四 . 主席：我現在把法蘭西代表圑爲越南 

申請書所提文件S/2758提出討論。 

七 五 . Mr. HOPPENOT (法蘭西）：在文件 

S/2758, S/2759及S/2760三個號數之下，法蘭 

西代表圃曾向安全理事曾提出了^於越南國，和 

柬埔寨奥老撾二王國申請加入聯合國的三個決議 

草案。 

七六. 本 代 表 圑 當 然 S 得 這 三 個 國 家 的 資 , . 

應該分別加以審査，而且這三個申請書應該逐L 

分別決I&。不過鑒於這三個阈家過去歷史背景一 

的 H 係 ， 近 幾 年 來 三 國 同 時 演 進 的 情 形 ， 以 及 ^ 

們 現 在 仍 然 還 有 共 同 利 益 ， 我 們 請 求 理 事 , 允 ， 

我們一倂說明法蘭西政府贊助這三個申請國的理 

由。越南國及老撾奥^撾寨兩倔王國已經安全理 

事曾大多數理事國承認爲參加法蘭西聯盟的獨k 

主權國這一事赏，使我深信那些國家的代表圑對 

於它們的資格並不生琉，我也就町以簡約我的陳 

述了。 

七 七 . 越南國承襲古安南帝國，是構成從前 

所謂印度支那的三國之一。它依據一八八四年的 

條約成爲法蘭西的保護國，依據一九四九年三月 

八日的協定已經完全獨立。 

七 八 . 蘇 聯 代 表 在 我 們 前 次 會 議 [ 第 六 〇 〇 

次]，想引用他所謂"一九四六年三月八日協定"支 

持其准許所謂越南民主共和國加入聯ê"國的主張 

來打墼我。他所說的不但沒有難倒我，反而鞏固 

了法國的地位。該文件旣非協定，也不是條約，, 

是 一 榷 " 初 步 協 議 " 。 第 一 段 稱 " 法 蘭 西 政 府 承 認 

越南共和國爲自有其政府、國會、軍隊奥預算；^自 

由國家，並爲印度支那聯邦及法蘭西聯盟之一部 

分''。法U西政府在該初步協議中承認越南主權獨 

立的原則，這秭承認從*撤銪，以後的一切都是 

擴充這些條件，而鄭重確認其範圉。在一九四六:年 

贫與進行談判後來曾奥簽盯一九四六年九月十四 

日臨時協定的那個政府，嗣後違犯該條約的條欵， 

而且遂漸分崩離祈不成其爲該國的代表，最後 1 躱 

在森林裏，指揮其黨人的秘密活動，其咎不在法 

國。政府可以消滅而國家却永遠存在。法國以越 

南國爲對方，而不是越盟黨爲對方。法國所承認 

者是越南國的獨立與主權。因爲一九四六年的政 

府解體，新的政府崛與，所以攙相與訂約，經由 

法國國會批准，核定廢棄一八八四年以來對安南 

所行使的保讒權，確定了越南在法蘭西聯盟中的 

地位，越南所以才能站在自由獨立主權國的平等 

地位置身於國際社會。 

七 九 . 一九四九年三月八日的協定的赏施詳 

情經由特榷專約規定。這些專約都已生效。現在 

越南有它本國元首所自由任命的政府，有它自己 

的 i ï會、行政機構與軍隊。其爲國際上的一個個 

體巳經三十多個國家承認。它會經參加在金A奥 

日本簽訂的和約，它是許多國際圑體的會員國；這 



些國際豳體的名稱已經在文件S/2756內列表提 

供 安 全 理 * 會 理 事 國 參 考 。 

八 Q . 越 南 具 備 憲 章 第 四 條 所 截 资 格 ， 本 代 

表圃絕無疑義。它自己已聲明願意接受憲章所敉 

的蓊務，並且它在政治行政及餒濟各方面*力奠 

定國家的民主基礎，經S證明它確有這榑能力，雖 

然國內的叛逆伢子.#仗外援多方搗亂，不免引起 

榨稀困難。 

八 一 . 一九四七年五月十一日老撾王國公佈 

民主憲法，使其以自由獨立的主權國資格加入法 

蘭 西 聯 盟 的 條 約 是 在 一 九 四 九 年 七 月 九 日 簽 訂 

的。 

八 二 . 老 撾 王 國 也 已 經 由 三 十 多 個 國 家 承 

認。它曾與其中若干國家互派外交使節，現在還 

在準備設立別的大使館或公使館，其中有駐華盛 

頓的使綰在內。 

八 三 . 老 撾 王 國 是 大 多 數 聯 合 國 專 門 機 ^ 的 

會 員 國 。 它 , 經 參 加 重 耍 的 國 際 公 約 ， 現 在 在 施 

行上確能有其貢獻。憲章第四條所定入會的標準， 

這個國家毫無問題是完全符合的。 

- 八 四 . 柬 埔 赛 王 國 自 從 一 九 四 七 年 三 月 六 曰 

以來，就已有了民主立憲的政府。柬埔寨人民在 

̶ 九 四 一 年 È 由 正 式 的 選 舉 中 選 出 了 立 法 議 會 ， 

其行政機構已在全國境內正常行使職權。 

八 五 . 法蘭西共和國以一九四九年十一月八 

曰的條約承認柬埔寨的完全獨立與主權成爲法蘭 

西聯盟的一份子。自從那一天起，已經有三十三 

國照樣辦理。柬埔寨巳與其中若干國家互派外交 

使節。 

八 六 . 它 身 爲 聯 合 國 六 個 專 門 機 關 的 會 員 

國，並曾依據其國家的主權參加許多國際公約。今 

曰無論柬埔寨政府履行憲章所狨義務及與聯^國 

共同從事努力和平工作的決心或就其充分的能力 

而論，都是垒無問題的。 

' 八 七 . 法 蘭 西 政 府 第 一 個 承 認 越 南 、 柬 埔 寨 

及 老 撾 三 國 爲 由 獨 立 的 主 權 國 ， 它 非 特 履 行 了 

百年傳統的文明敎化的任務，而且抱着奥聯合國 

窻章規定同樣的精祌使尙未完全獨立的頗土遂漸 

進化而發展-其民族的à織。在一九四五年越南柬 

埔寨及老撾可以說尙在法蘭西的託管之下，町是 

它們不到四年，非特進化到具有自洽的能力而並 

已臻獨立。法國政府今天要求准許它們加入本組 

織，它們三國與聯合國各會員國以及奥法蘭西本 

身 的 係 都 完 全 根 據 尊 重 主 權 平 等 的 原 則 ， 耍 證 

明法國的劻機之眞誠無私，其最好的證據莫過於 

此了。越南、柬埔寨及老撾與法蘭西聯盟內的國 

家以及奥已錚承認它們的國家的'1係都已秉承這 

一原則。法蘭西政府深朌安全理事會先予正式同 

意，然後再錚大會同意，以這三個國家憑其悠久 

而光榮燦爛的文化，奥 f i由國家通力合作爲其工 

作增光。 ' 

八 八 . Mr KYROU (希腦）：本人相信我封 

法國同仁提出的三個提案發表一次意見是合乎程 

序的，而且我對法國同仁所發表的玄論，還要表 

示深切的敬佩。我此次發言非常簡單。 

八 九 . 本代表圑認爲越南、老撾及柬埔寨三 

國，依據憲章第四條却具有加入聯合國的充分資 

格。我們認爲它們是愛好和卒的國家，接受憲章 

所載義務，而且我們認爲這三個國家能够並且願 

意履行其義務。它們的入會是極端的雷要的，因 

爲正如巴墓斯坦代表在上次會讒已經强調指出， 

亞洲在聯合國內的代表還是不足的。 

九 〇 . 根 & 這 些 理 由 ， 本 代 表 圑 一 定 投 贊 成 

夂件S/2758, S/2759及S/2760所載的決議草案。 

九 一 . Mr VON BALLUSECK (荷蘭）：我 

國政府對於當前這三個申請書已經憑其本身的條 

件分別加以審査。如承主席同意我現擬就這三個 

國家發言。 

九 二 . 我國政府許多年來，正如理事會代表 

捫毫無疑義大家知道，深切11注東南^若干民族 

的S速解放。在本組織成立以來的短短時期以內， 

在那個區域中我們首先目齄印度大陸上印度奥巴 

墓斯坦兩個新典的大國的SI生，然後緬甸與錫蘭 

臻於獨立，最後我們自己在一九四九年十二月二 

十七日把那一區域裏的廣大島國的主權移交給現 

在的印度尼西亞共和國。 

九 三 . 在很早的階段，我們就承認了印度、巴 

基斯坦、緬甸、及錫蘭。就前三個國家而論，—它捫 

已是本組織的積極而忠實的會員國了，我們感躉 

欣慰。因爲蘇聯堅持所謂"倂案辦理"許多國家都 

被犧牲，錫蘭就是其中之一，錫蘭之未能入會我 

們深烕遺慽，而印度尼西亞這個新與的國家因爲 

特殊的情形和共同的重要利益與我們仍有聯繋， 

却很快就被承認，我國政府深成快慰。最後」九五 

〇年九月二十八日印度尼西亞奉准加入聯合國， 

我們也最先歡迎，抱有深切的相知之成。 

九 四 . 當這些演變發生的時候，地理上稱爲 

印度支那的那個區域也同樣急轉直下走向民族自 



決。法蘭西及其開明的政洽家沒有琉忽尊重及促 

進那一區域裏的人民的民族意識，尤其在經過第 

二次世界戰爭中的共同患難之後。 

九五. 在第二次世界大戰以後，印度支那的 

人民奥管理當局所遭遇的環境是極度艱難而複雜 

的。可是雖然如此，而且一面還不得不保護這些 

人民去對抗外來的敵封勢力的擾亂和奴役，法蘭 

西 的 行 政 當 局 却 孜 孜 不 倦 地 鼓 勵 當 地 人 民 的 自 

主，促進這些國家趨向於建國奥獨立。今天他們 

的工作已經成功了。 

九六. 由於一九四九年三月八日奥越南簽訂 

的協定，一九四九年七月十九日及十一月八日奥 

老撾及柬埔寨簽訂的條約，並經以後的特種專約 

付諸實行，這三個國家已取得主權奥獨立，而且 

同時這些新舆的主權國都自由與法蘭西共和國聯 

合，參加了法蘭西聯盟。 

九 七 . 這三個國家都已經由三十多個國家承 

認，而且都曾加入了大多數的聯合國專門機^ 。它 

們三國都县亞洲遠東經濟委員會的委員國，都曾 

參加許多重要國際會議，加入許多國際公約。 

九八. 我國政府根據這些事赏認爲越南、老 

撾及柬埔寨都已獲得充分的主權奥獨立。荷蘭根 

據這些理由於一九五〇年四月承認這三個國家是 

法蘭西聯盟的自由協商國。由於那一次的行動我 

們在兩年多前就已表示這三個國家確爲主權國。 

九九. 我捫必須答覆的另一問題就是我們是 

否IS爲這些國家是愛好和平，能够而且願意履行 

憲章義務的國家。我捫的答覆也是肯定的。è們 

深信它們是愛好和平的，而且同樣重耍的他捫極 

望在世界上它們的一部分儘速造成公平而光榮的 

和平。它捫加入聯合國對於促進和卒可能有所貢 

獻，而且可以把它們鈉入正在發展中的集體安全 

制度，這正是本組織的主耍宗旨之一。 ： 

— o o . 至 於 它 們 履 行 憲 章 義 務 的 能 力 與 誠 

意，我們承認它們遒照我們議事規則第五十八條 

所作毫無保留遵行憲章原則而接受履行一切è務 

的聲明。我捫沒有理由懷疑這些聲明的誠意。' 

— o — . 所 以 荷 蘭 代 表 圑 要 投 菓 贊 皮 決 議 草 

案S/2758, S/2759及S/2760向大會建議准#越 

南、老撾及柬埔寨加入聯合國。 

— 〇 二 . Mr COULSON (英聯王國）：！參 

照法蘭西代表淸楚陳述的稗穉事赏，我國政^認 

爲老撾、柬埔寨及越南這幾個國家具有加入聯合 

國的充分資格。正如希腿代表所說，我們覺，這 

些國家以亞洲代表的資格，豳於聯合國定能有其 

珍貴的特殊貢獻。法蘭西政府扶殖這些國家達'成 

顯然有資格入會的地步，赏在足以自豪。 （ 

— 〇 三 . 本 代 表 圑 一 定 欣 然 投 票 贊 成 法 蘭 西 

代表圑所提出的這三個决議草案。 

一〇四.主席：時間已經不早了，我建議禺 

在延會，安全理事會到明天午前十時三十分再狞 

開會。 

決定如議。 

(午後五時五十五分散會。） 
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